



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2020/3762

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

03.09.2020

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Hauptausschuss	01.10.2020	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	01.10.2020	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Städtepartnerschaft mit Offenbach

- Antrag der Gruppe DIE LINKE.LEV vom 30.06.2020
- Stellungnahme der Verwaltung vom 03.09.2020

01/011/bm
Uwe Bräutigam
Tel.: 88 70

03.09.2020

01

- über Herrn Oberbürgermeister Richrath

gez. Richrath

Städtepartnerschaft mit Offenbach

- Antrag der Gruppe DIE LINKE.LEV vom 30.06.2020

- Antrag Nr. 2020/3762

Mit dem o. g. Antrag zielt die Gruppe DIE LINKE.LEV auf die Einrichtung einer Städtepartnerschaft zwischen Leverkusen und Offenbach. Grundlage für dieses Ansinnen ist die seit rund 40 Jahren bestehende Fanfreundschaft zwischen Bayer 04 Leverkusen und den Offenbacher Kickers.

In den Jahren der freundschaftlichen Verbindung dieser Fußballfans, die vom Antragsteller als eine der längsten und intensivsten dargestellt wird, kommt es zu regelmäßigen Begegnungen. Auch finanzielle Unterstützungen des wirtschaftlich geschwächten Regionalligisten aus Offenbach wurden arrangiert, ebenso regelmäßige Freundschaftsspiele.

Obwohl diese Fanfreundschaft bereits viele Jahre andauert, kann nicht unterstellt werden, dass sie Generationen überdauert und damit über den Charakter einer Projektpartnerschaft oder auch Themenpartnerschaft hinausgeht. Somit ist der Kreis der beteiligten Personen auf einen bestimmten Personenkreis begrenzt.

Die Grundlage für eine Städtepartnerschaft ist eine förmliche, zeitlich und sachlich nicht begrenzte Partnerschaft zwischen zwei gleichberechtigten Partnern, beruhend auf einem Partnerschaftsvertrag. Sie steht allen gesellschaftlichen Gruppen offen, die sie durch Aktivitäten, (Austausche, Begegnungen, Konferenzen u.a.m.) mit Leben füllen wollen. Vorrangig soll dabei die länderübergreifende Verständigung vertieft werden.

Zwar gibt es auch innerdeutsche Städtepartnerschaften, dies aber lediglich zwischen Städten der ehemaligen DDR und Westdeutschlands. Diese Kriterien erfüllt die angelegte Partnerschaft zwischen Offenbach und Leverkusen aufgrund ihrer thematisch einseitigen Ausrichtung nicht.

Zudem hat der Rat der Stadt Leverkusen im Jahr 2011 den weiterhin gültigen Beschluss gefasst, bis auf weiteres keine neue Städtepartnerschaft einzugehen.

Aus diesen Gründen empfiehlt die Verwaltung, dass keine weitere Partnerschaft eingegangen wird.

Oberbürgermeister, Rat und Bezirke